Triunfa Reagan: terremoto político en **Estados Unidos**

Por Antolin de J. Castillo

El triunfo arrollador de Ronald Reagan, constituye el acontecimiento más extraordinario ocurrido a nivel mundial y represen-Unidos de Norte América con el resto de las naciones

Unidos de Norte America con el resto de las naciones.

A partir del 4 de noviembre próximo anterior, se introduce la
más extraordinaria variable en el cuadro geo-político internacional, lo cual a corto plazo traerá profundas repercusiones en la
vida de los países de la geografía continental.

El pueblo norteamericano al elegir como su Presidente al Sr.
Reagan, evidentemente ha decidido volver hacia el cauce glorioso

de su historia que el liderazgo demócrata en los últimos 4 años reado los amargos resultados de una vacilante política, han deci-dido restablecer para Estados Unidos, mediante un Gobierno Reand restablecer para Estados Unidos, mediante un Gobierno Re-publicano, su condición otrora indiscutible de super potencia abanderada del progreso y de la democracia. Este caso dado por la enorme mayoría del pueblo norteameri-

cano, traerá muy pronto un nuevo enfoque para el tratamiento de los problemas políticos, económicos y sociales de los pueblos libres del mundo. El Sr. Reagan categóricamente ha definido su firme propósito de ofrecer un vigoroso liderazgo para enfrentar firme propósito de ofrecer un vigoroso liderazgo para enfrentar las maniobras estratégicas y tácticas de Moscú. Durante la administración del Sr. Carter, los rusos lograron sacar las ventajas políticas más grandes, jamás obtenidas anteriormente. La claudicación, la ceguera y la falta de una visión realista, han caracterizado al gobierno del Sr. Carter, por lo que definitivamente fue censurado en los comicios del 4 de noviembre.

¿Qué podemos esperar del Gobierno de Ronald Reagan? En

eque podemos esperar dei cionerno de Konaid Reagan?. En primer lugar, que será un gobierno fuerte, con base en un reforza-do poderio militar de Estados Unidos. Esto significa que a partir del 20 de enero de 1981, terminará el manoseo de la Casa Blanca por parte de los dirigentes del comunismo internacional. Reprepor parte de los dirigentes del confinishio internacional. Repie-senta que a partir de esa fecha, el chantaje de los soviéticos am-parado en una supremacia militar, dejará de funcionar y los asuntos políticos del mundo se resolverán sin la claudicación de

Estados Unidos, y sin ventaja para los rusos. Otro aspecto que está claramente definido por el Sr. Reagan, es que apoyará decididamente a la libre empresa como el medio más idóneo dentro del sistema democrático para lograr el desa-

-Favor pase a la página 38.

Fusas y semifusas

ENCABEZAMIENTOS
"MAYOR UNION CON LATINO A MERICA PIDE REAGAN".

Ya se sabe que la unión hace la fuerza; pero que al mismo tiempo pida libertad para sus

-000-

"DINAMITAN UNA IGLESIA EN LA COLONIA ZACAMIL". "¡Cristo! ¡Cristo..! Ya de Ti se burla esta gente infame: /su corazón vierte saña, /y para e-llos ya son nulas /tus frases de la montaña...!

-000-

"EMBAJADOR E. U. DE-CLARA ACERCA DE ELEC-CIONES".

Y dijo: "Estoy seguro que nuestra política hacia El Salva--Favor pase a la página 23.

Hoy en la Historia

Hoy es lunes 10 de noviembre. 315to. día de 1980. Faltan 51 días para finalizar el año. Aconteci-mientos destacados de la fecha: 922 — Fundación del Con-

922 — Fundación del Convento de San Bernardo, en los Alpes, cuyos religiosos, ayudados por perros de raza especial, socorren a los caminantes.

1871 — El explorador Henry Stanley halla al misionero escocés David Livingston, en Africa Central.

1922 — Un fuerte terremoto sacude la costa chilena del Pacífico, durante casi cuatro horas y causa más de mil muertos

-Favor pase a la página 15.

ASI VA EL MUNDO...

La Unión Soviética está acorralada

Por Joseph C. Harsch

Washington. Desde octubre 13 se ha hecho más costoso para un alemán Occidental o cualquier alemán Occidental o cualquier otro de una nación no comunista visitar a sus familiares y ami-gos en Alemania Oriental. Bajo la vieja administración un pro-medio de 8 millones de personas al año hacian la visita. Ahora, bajo la nueva, se espera que la cantidad se reduzca drástica-mente. mente

La conexión entre este intento de reducción de los contactos entre Oriente-Occidente y los dra-máticos eventos en agosto en máticos eventos en agosto en Polonía, quizás no parezcan obvios a primera vista. Pero es un resultado directo. Probablemente es solamente el inicio de una lenta reacción de Moscú a la historia de los polacos.

El actual cambio en las regulacios para visitar Alemania

laciones para visitar Alemania Oriental es aumentar la cantidad de dinero Occidental que debe ser convertido en moneda de Alemania Oriental con ante-lación a la visita. Previamente los visitantes tenían que cambiar \$3.50 de moneda occidental por cada día de visita. En octu-bre 13 el requerimiento subió a \$14 por día de visita.

En otras palabras, el gobierno comunista de Alemania Oriental está disgustado sobre la canti-dad de occidentales que han estado trayendo sus buenos deseos y sus ideas del Occidente al mundo comunista dirigido por

Moscú. El líder del Partido Comunis-El lider del Partido Comunista de Alemania Oriental, Erichonecker, antecedió el cambio en los reglamentos de la moneda con el cargo de que las hueigas de los trabajadores polacos en agosto fue inspirada por el Occidente. Especificamente denunció que Alemania Occidental está "constantemente interfiriendo" en los asuntos internos

de Alemania Oriental y Polonia.
Cada visitante del Occidente
dentro de los países comunistas
de Europa Oriental, es, naturalmente, portador de ideas occidentales y, por tanto, una "interferencia" en potencia...
La única protección que Moscú parece tener contra tal "interferencia" es tratar de remenar la Cortina de Hierro. La pre-

terferencia" es tratar de remen-dar la Cortina de Hierro. La pre-t e n s i ó n i n m e d i a ta presumiblemente es reducir la posibilidad que Alemania Orien-tal algún día esté tentada a lle-gar a la clase de independencia que los trabajadores polacos que los trabajadores polacos han demandado, pero no obtenido todavía.

do todavía.

Este fin de semana es crucial en la política polaca. El dirigente del Sindicato Libre de Trabajadores Polacos, Lech Walesa, se va a reunir con el jefe del estado Henryk Jablonski para discutir las demoras en registrar el treco movimento independiennuevo movimiento independiente de los trabajadores

te de los trabajadores.

En teoria, el gobierno de Polonia está de acuerdo en permitir a los obreros de la industria polaca que tengan sindicatos independientes. Pero ese acuerdo, que fue firmado el 3 de septiembre, no es oficial ni formal. Permanece como promesa. El otorgamiento, de la promesa fue un doloroso momento para el gobierno comunista polaco. Edward Gierek era el secretario del partido en esa fecha, pero abandonó el cargo tres dias después (septiembre 6).

Desde entonces, han existido

Desde entonces, han existido purgas en el partido, gobierno y purgas en el partido, goderno y organizaciones sindicales. La vieja y oficialmente controlada en su totalidad Unión de Traba-jadores se disolvió. Sus miem-bros renunciaron oficialmente y tectorardo, organizar están intentando organizar nuevos sindicatos, al menos dar-les un cambio de ambiente.

Pero los tribunales que tienen purisdicción sobre licencia o "registración" de instituciones todavía no han reconocido la existencia oficial de la nueva organización sindical realizada por los propios trabajadores. Gobierno y partido están utili-zando cada evasiva posible para oficializar una organización o-brera controlada por si misma, en vez de serlo por el aparato co-munista del gobierno, que, a su vez, está bajo la férrea tutela de Moscii

La palabra "socialista" tan usada en los países de Europa usada en los países de Europa Oriental controlados por el So-viet está bajo control de una bu-rocracia perpetuada ella mis-ma. Cualquier intento de apode-rarse del puño de esa burocracía es considerada "antisocialista" en sus fronteras imperialistas.

¿Pero qué puede hacer sobre la erupción de determinada conla erupción de determinada conducta "antisocialista" en Polonia? Los obreros polacos están
insistiendo no solamente en dirigir sus sindicatos, sino también
desean la libertad para practicar su religión sin interferencia
del estado. Ellos insisten en tener sus versiones de los eventos
actuales en su nación y publicarlos en los periódicos controlados
por el gobierno.

¿Que sucedería al sistema so-

or el goblerno.
¿Qué sucederia al sistema so-viético si a los obreros polacos se les garantiza no una, sino tres libertades: libertad de organiza. libertades: libertad de organiza-ción, libertad de religión y liber-tad de prensa? ¿Pudieran tales libertades, si son garantizadas en Polonia, ser prevenidas de esparcirse dentro de la propia Unión Soviética? ¿Qué suce-deria al imperialismo soviético? En el sector Occidental de Moscú actualmente eso parece verse como expansionismo de

verse como expansionismo de

-Favor pase a la página 29.

UNA COINCIDENCIA

En Budapest hace 24 años

Por Guillermo Martinez Márquez

La coincidencia del vigésimo cuarto aniversario de la tragedia de Budapest (1956), con la fecha señalada para las elecciones presidenciales en Estados Unidos (martes 4 de noviembre de

1980), invita al comentario conjunto de ambos acontecimientos. Si ahora se ve con certeza la trascendencia de la brutal represión soviética en la capital de Hungria, seguramente en años veni-deros podrá verse la importancia internacional de la elección del

deros podra verse la importancia mierracional de la elección del próximo Presidente de Estados Unidos.

La falta de acción por parte de las naciones democráticas en el conflicto de Suez, animó a los jerarcas de Moscú a lanzar sus tanques sobre los manifestantes de Budapest. Una pasividad sitanques sobre los manifestantes de Budapest. Una pasividad si-milar de Washington en los sucesos de Nicaragua está a punto de favorecer, tal vez decisivamente, a los enemigos de Estados Uni-dos en América Central.

Fueron las dudas y las contradicciones de antaño las que de-Fueron las dudas y las contradicciones de antaño las que de-jaron expeditos los caminos del mundo a las correrias de los co-munistas al servicio de Moscú. Son las debilidades y las vacila-ciones de años recientes las que fomentan las ambiciones de los feroces imperialistas rojos, en Europa Central igual que en Cen-tro América, en Angola igual que en Etiopia, en Viet Nam igual que en Cambodia, en el Golfo Pérsico igual que en Afganistán. Lo que ocurre en Polonía puede parecerse a lo sucedido en Budapest en los dias que precedieron al bárbaro despliegue de sus tanques de guerra soviéticos por las calles de la capital húngara.

tanques de guerra soviéticos por las calles de la capital húngara. En un memorable trabajo del heroico alcalde de Budapest. Joseph Kovage —hoy profesor de la Universidad Estatal de Stockton, en Nueva Jersey—, se relata el triunfo inicial de la revolución del 23 de octubre de 1956, cuando la juventud húngara derrotó a los soldados rusos acantonados en la ciudad. En aquella oportunidad, igual que en estos momentos, Moscú pareció ceder a las fueras de los nacionalistas húngaros. Sólo cuando se convenció de la división existente entre Washington y sus aliados, lanzó sus tanques sobre las multitudes que aún celebraban su triunfo reciente y creian que su movimiento nacionalista iba a ser respetado. En su aludido y luminoso artículo. Joseph Kovage, al referirse a los sucesos de Polonia, dice: "Yo rezo por los valientes polacos..."

Según el criterio del mencionado patriota húngaro, en octubre de 1956, Moscú no estaba preparado para la situación que de re-

de 1956, Moscú no esta hiericionado parrola migaro, en cubre de 1956, Moscú no esta hiericionado para la situación que de re-pente se le presentó en Hungria... "Kruschef acababa de concluir un compromiso en Polonia, donde la exigencia popular impulsó a Gromulka a formar un nuevo gobierno que prometía mayores reformas... No sabiendo las reacciones occidentales el liderazgo so-viético decidió ganar tiempo, retiró las tropas y prometió negociar con el nuevo gobierno húngaro"

-Favor pase a la página 44.

ORIGENES DEL PROTESTANTISMO

La confesión de Ausburgo

Por el Rev. Ricardo Fuentes Castellanos

Cuando ya la reforma o rebelión luterana hábia causado se-rios estragos en Alemania y el Emperador Carlos V, de Habsbur-go, habia decidido apoyar la causa de la Iglesia Católica lo cual dio lugar al movimiento religioso-político, conocide como la con-tra reforma; el 25 de junio de 1530, el Emperador convocó a los di-rigentes luteranos a una reunión en la ciudad de Ausburgo, en Ba-viera, con el fin de llegar a un arreglo con la Iglesia Católica.

Dado que Lutero con su doctrina del llamado "libre examen" de la Biblia y su oposición a la teología sistemática, ponia en peligro la misma Reforma que comenzaba a desintegrarse en muchas sectas y además se enfrentaba con los distintos principios de Juan Calvino, que fue más allá que Lutero en su negación del libre arbitrio e introdujo además su tesis fatalista sobre la "predestinación" a priori, y luego el otro reformador de Basilea, Zwinglio, negó en absoluto el dogma católico de la Eucaristia; un amigo de Lutero, que era un gran humanista y comprendió el peligro que corría la Reforma sin una teología sistematizada como la católica, redactó los principios fundamentales del luteranismo, que presentó en la reunión de Ausburgo. De parte de la Iglesia Católica ya desde la proclamación de las tesis heráticas de Lutero, un destacado orador y teólogo domínico alemán. Juan Eck. refutó públicamente la doctrina luterana. Dado que Lutero con su doctrina del llamado "libre examen" públicamente la doctrina luterana.

Mientras que los representantes de la Iglesia Católica en Aus-Mientras que los representantes de la Iglesia Católica en Ausburgo se limitaron a mantener los principios fundamentales del católicismo, Melanchton por su parte redactó de una manera precisa los principios de la teologia luterana, que presentó a esa reunión. Esta declaración es conocida como Confesión de Ausburgo. La Confesión de Ausburgo, contiene varias proposiciones que coinciden con la doctrina de la Iglesia Católica.

Estos articulos de fe catolicos aceptado por Melanchton y los luteranos son: el 1, sobre la naturaleza de Dios. Concuerda plenamente con la enseñanza católica. Articulo II, sobre el Pecado Original. Coincide en términos generales con la doctrina de la Iglesia, pero acentúa más cierto aspecto pesimista. No hay sin embargo ninguna referencia al texto biblico sobre el aplastamiento de la serpiente infernal por la Santisima Virgen Maria. No deja lugar para la aceptación del dogma Marial.

Artículo III, Sobre el Hijo de Dios. Coincide plenamente con la doctrina católica. Acentúa sin embargo el valor salvifico del sacrificio de Cristo lo cual llevó a los luteranos a darle un valor en si mismo, prescindiendo de la cooperación de los hombres.

Artículo XVIII. El retorno de Cristo y el Juicio Final. Coincide con la Iglesia pero le da un matiz más riguroso.